



Société d'histoire

INVITATION

La Salévienne vous invite à une conférence intitulée :

Le général de Boigne, un chef de guerre et un aventurier oublié sur une colonne

Par André Palluel-Guillard

Vendredi 27 avril à 20 h 30

**Salle des fêtes de Cruseilles
(au-dessus du gymnase, 126 avenue des Ebeaux)**

La conférence

Connu surtout par sa colonne, gloire de la monumentalité chambérienne, Benoît Leborgne, comte de Boigne, passe pour être la gloire (méritée) de Chambéry, mais, en fait, il dépasse et de loin la capitale savoyarde dont il fut originaire avant d'en être un citoyen conscient, généreux et organisé. En effet cet aventurier partit chercher gloire et fortune aux Indes où la France l'oublia pour le plus grand profit de l'impérialisme anglais mais où il manqua de peu la possibilité d'y établir une unité durable.

En fait malchanceux il ne put rester dans le subcontinent ni même y fonder une famille durable et, en partie ruiné par un malencontreux naufrage et compromis par un illusoire mariage, il se rattrapa néanmoins par un mécénat aussi prestigieux que rare dans une Savoie qui ne voulut jamais vraiment le reconnaître.

Il n'est pas facile d'établir une difficile unité entre les Indes et la Savoie, entre ses deux femmes, entre sa personnalité et ses actions, entre sa discrétion personnelle et la gloire de ses proches ; cependant l'essai en vaut la peine car il dépassa de loin sa province natale mais aussi l'Europe, quel autre Savoyard peut encore s'en vanter ?

Le conférencier

André Palluel-Guillard, professeur émérite de l'université de Savoie est l'un des meilleurs historiens de la Savoie. Son érudition, sa passion pour l'histoire de Savoie, sa verve savoureuse en font un conférencier très apprécié et recherché.

Entrée gratuite. Pensez à inviter vos amis.

Adresse : **LA SALEVIENNE** - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

Téléphone : 04.50.52.25.59

Site internet : <http://la-salevienne.org>